

---

## Cahier journalier

**Numéro d'inventaire** : 2015.8.25

**Auteur(s)** : Albert Buche

**Type de document** : travail d'élève

**Période de création** : 1er quart 20e siècle

**Matériau(x) et technique(s)** : papier

**Description** : Cahier "Ecole de garçons de la ville de Calais" agrafé, avec couverture plastifiée noire. Ecriture à l'encre noire, corrections à l'encre violette ou au crayon de couleur bleu.

Réglure : grands carreaux. Nombreuses cartes et croquis anatomiques au crayon à papier ou en couleur (leu, rouge, gris).

**Mesures** : hauteur : 22 cm ; largeur : 17,3 cm

**Notes** : Élocution. Ecriture. Vocabulaire. Dictée ("Le respect du pain" de Jules Vallès, "La rentrée" par E. de Amicis, "Joie d'un bon écolier" par Diderot, "Les bibliothèques scolaires", "La Hollande" par Théophile Gautier, "Vieillesse et misère", "Le repos"). Grammaire, Conjugaison. Rédaction / Composition française. Histoire. Cartes (de l'Orient ancien, de l'Empire romain, rose des vents). Géographie. Arithmétique, Problèmes, Système métrique. Sciences ("Le cœur", "Les os de la tête" - coupe-croquis du cœur et des poumons). Morale.

**Mots-clés** : Cahiers journaliers, mensuels et de roulement de l'enseignement élémentaire  
Calcul et mathématiques

**Filière** : Élémentaire

**Niveau** : Cours supérieur

**Autres descriptions** : Nombre de pages : Non paginé

Commentaire pagination : 80 p.

Langue : français

Buche.  
Albert.

x. ——— .x

VILLE DE CALAIS

ÉCOLE DE GARÇONS

DU BOULEVARD DE L'ÉGALITÉ

dirigée par M<sup>eur</sup> Noiret.

COURS SUPÉRIEUR

N° du Cahier : 1

Vendredi 4<sup>or</sup> Octobre 1909.

Dictée.

Le respect du pain.

J'ai le respect du pain. Et  
Un jour, je jettis une croûte; mon père  
est allé la ramasser. « Mon enfant, m'a-t-il  
dit, il ne faut pas jeter le pain;  
c'est dur à gagner: nous n'en avons  
pas trop pour nous, mais, si nous en av  
trop, il faudrait le donner aux pauvres.  
Tu en manqueras peut-être un jour et  
tu verras ce qu'il vaut. Rapelle-toi ce  
que je te dis là mon enfant ». Cette  
observation faite avec dignité me pénétra  
jusqu'au fond de l'âme et j'ai eu le  
respect du pain depuis lors. Les mois